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文体新闻 15体育

! ! ! ! 作为上港队的
“头号”球迷，上港
集团董事长陈戌
源对球队的发展
和方向一向有
自己独到的见
解。昨天在接
受记者采访时
他表示，上港队
新赛季的侧重点
是在亚冠和中超有
所作为，而今年的争冠
形势将呈现“群雄逐鹿”的态势。

记者! 冬窗转会期明天就将

关闭! 上港是否已经完成了引援

工作"

陈戌源! 可能一些朋友比较
失望，上港这几年是零转会，这其
实是基于我们对球队整体的认
识。我们拥有 !"#和预备队的一
些年轻队员，需要通过锻炼和积
累来提升他们。如果我们引进一
般的球员，还不如挖掘自己队员
的潜力，使他们看到希望。尽管没
有引援，但是从整体技战术能力
上来说，应该不会有太大影响。武
磊走后肯定会发生变化，教练也
演练了一些打法，相信未来比赛
中会有不同的技战术方法。

记者!过去两年!中超争冠主

要是上港和恒大之间! 您认为今

年联赛格局是否会发生变化"

陈戌源! 中超球队一枝独秀
的局面已经有了改变，"$%&赛季
我相信会有更多球队加入争冠行
列，这对中国足球、各支球队和球
迷可能都是好事。我们分析了主
要对手，也分析了各自的优势与
弱点，应该来说今年争冠会比去
年更加激烈，加入进来的可能不

只是一两支队伍。
记者!今年上港

在中超# 足协杯#

亚冠三条战线

上!是否会有侧

重点"

陈戌源!我
相信应该是有
侧重点，这四年
来基本上都是三
线作战，去年足协杯

和亚冠较早出局，因此
我们更加集中精力拿了中超冠
军。从球队来说，我们当然希望踢
好每场比赛，但重点上会有层次
安排，我想侧重点仍然是亚冠和
中超。

记者! 今年中超俱乐部刮起

了归化风! 您如何评价当下这种

情况"

陈戌源! 也有人曾经和我多
次讨论，希望上港做外籍球员的
归化工作。我个人是不太赞成这
样的做法，中国足球要取得成功，
还是老老实实把事情做好，不要
走太多捷径，不要以为走捷径带
来的胜利是长久的。当然有合适
的归化球员，尤其是有中国血统
的归化球员，也是一个途径。

记者! 本周五联赛首轮上海

德比就要打响!球队心态如何"

陈戌源! 新一年的同城德比
大家都非常期待，希望两队能淋
漓尽致展现技战术风格，为上海
这座城市奉献一场精彩的比赛。
输赢是一回事，球队都渴望获得
胜利，但我仍希望上港把精神面
貌、技战术水平打出来，这是最重
要的，我相信他们能够做到。

首席记者 关尹

上港召开新赛季动员会

从 开始
重 开始

上港集团董事长陈戌源!!!

今年争冠群雄逐鹿

! ! ! !新赛季的号角!眼看就要吹响了$上港是中超诸

强中难得的一个%异类&'竞争如此激烈!球队却%只

出不进&( 不仅把王牌射手武磊送到了西甲!连一个

新援的引进都没有(也难免让人怀疑'上港靠什么来

卫冕"

困难!必然是多的)难度!必然是大的(毕竟在人

员和阵容上!上港已经不是在做%减法&!更近乎是在

做%除法&( 因此球队想要有所作为!必须更多地求

变( 否则!都被对手研究透!只有被动挨打的份儿(

首先! 技战术要善变( 在人员基本固定的情况

下!战术打法应当出其不意#扬长避短!而不是死守

一种方式(之前的超级杯面对劲敌国安!佩雷拉尝试

三中卫阵型加强防守!已经初尝甜头( 能够获胜!可

以说主要赢在一个%变&字(相信经过这一战!从教练

到球员!应该都对合适的变阵更有信心(

其次!人员也要常变(中超#亚冠#足协杯三线作

战!只靠一套人马打天下!不可取(这方面!无论是过

去的埃里克森#博阿斯!还是执教初期的佩雷拉!应

该都深有体会(科学的人员轮换!很有必要(在武磊

走后! 以上港如今的实力! 如果还是场场固定的首

发#僵化的换人!对手闭着眼睛都能想到!想要赢球

恐怕会更加困难(更何况!俱乐部也提出了更多培养

年轻球员的目标!应当给他们更多信任#更多舞台(

兵法之道!在于%变&( 对于一个冠军而言!更应

思变( 既然已成%众矢之的&!不如自己%有的放矢&(

在形势更加困难#竞争更加激烈的中超新赛季!此乃

一大生存法则(

%&'

冠则思变
! 关尹

! ! ! !“我们想做一时之英雄，还是想做一世之英雄？”
昨天，上港俱乐部召开了 "$%&赛季动员会。上港集
团董事长陈戌源的一句发问让台下球员陷入沉思。
过去的 "$%'赛季，上港队首夺联赛冠军开创历

史，也必然将在新赛季成为“众矢之的”。用陈戌源的
话来说，上港队将面临“四大考验”，他也提出了“四
大要求”。冠军头衔，是压力更激发动力，上港未来仍
要继续“势不可挡”。

四大考验
黄浦江畔的“一滴水”国际客运中心，人来人往。

上港去年正是在这里举行了“誓师大会”，最终首次
压倒七连冠的广州恒大，成为中超联赛的新王者。如
今，球队选择从故地再一次起航。
俗话说，枪打出头鸟。在夺冠之后，上港难免成为

其他球队的“靶子”。陈戌源在动员会上就告诫所有
人，球队在新赛季将面临四大考验。第一，武磊转会西
班牙人后，球队如何保持有效的进攻体系？“这需要我
们拿出更多办法、更多拼搏精神，弥补他走后的缺陷。
我和佩雷拉有过良好沟通，我们一致认为，要面对这
个挑战，喜欢这个挑战，而且能够战胜这个挑战。”
第二大挑战是：面对更严峻的竞争环境，上港的

技战术能力能否有进一步的提升？“我们的对手在不
断强大，必须战胜新的对手、战胜自己。”陈戌源提
醒，“第三，我们去年取得了成绩，可能因此会产生懈
怠、会产生骄傲自满、会产生盲目自信，应该把这一
页翻过去。第四，俱乐部管理能不能为球队提供更多
强有力保障，能不能很好地适应新的政策？”

新的赛季，上港如果想走得更好、走得更远、走
得更稳健，必须顶住这四个挑战。对此，球队主教练
佩雷拉在登台发言时，更多地提到了“专注”这个词。
“新的一年，我相信如果我们能够专注、努力地训练，
有机会获得更多冠军。"$%&赛季我们开了一个好
头，取得了超级杯冠军，但接下来还会遇到很多的困
难和挑战，我希望每个球员都能专注到每天的训练
中，迎接更多挑战。”

四大要求
对于过往的成绩，陈戌源在动员会上充分肯定，

但更多是敲打警醒，他也对全队提出了“四大要求”。
第一，要求球队的意志品质、精神风貌要有新的

提高。“我们要把不忘初心、牢记信仰作为建队之本，
胜不骄败不馁，弘扬正能量。不仅追求成绩的冠军奖
杯，更要追求意志品质的奖杯。”
第二，技战术能力要有提升。陈戌源认为，这些

年中国足球落后的主要原因就是技战术能力不够。
“我们去年拿了四个冠军，但距离伟大球队的要求，
还有很大差距。希望每一个人都能不断提升个体的
技战水平，坚持每天的严格训练，技战术能力有新的
提升。”
此外，俱乐部还提出了一个非常硬性的要求：在

赛场上展现新的精神风貌。陈戌源态度坚决地说：
“所有人都必须严格遵守赛风赛纪，绝不能有违背体
育道德的行为发生，哪怕受了委屈都要置之脑后。”
陈戌源同时还要求，队员们要认真对待每一场

比赛、专心致志踢好每一分钟。他说：“米卢有句名
言，态度决定一切，到今天依然适用，只有这样才能
取得新的成绩。”
一颗冠军之星，绣在了上港球衣的胸前。新赛

季从“星”开始，上港决意重“新”开始，这也是上
港俱乐部董事长张敏和队医埃杜在闲聊时，
想出的一句球队口号。正如他所言，“成绩代
表过去，登上领奖台的同时也就站在了新的
起点，不能因为冠军荣誉而沾沾自喜，我们只
是实现了前进道路上的小梦想，我们还要为
一个又一个的小梦想和中国足球的大梦想不
断努力。” 首席记者 关尹

" 蔡慧康"左#和颜骏凌有说有笑

# 主教练佩雷拉强调球队要专注

本版图片 记者 李铭珅 摄
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